
Mündliche Fragen  
für die Fragestunde in der 61. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 14. Dezember 2010 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 374 des Abg. Dr. Spies (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Auffassung, dass der Verzicht auf die Deckelung des 
Zusatzbeitrages dazu führt, dass das Gesetz zur nachhaltigen und sozial 
ausgewogenen Finanzierung der gesetzlichen Krankenversicherung im 
Bundesrat zustimmungspflichtig wird? 

 

Sozialminister 

 
Frage 377 der Abg. Habermann (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Schulen haben bereits einen Antrag gestellt, um ab dem Schul-
jahr 2011/2012 nach dem Konzept der Mittelstufenschule zu arbeiten? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 378 der Abg. Schulz-Asche (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Ergebnisse des Berufsmonitorings Medizinstudenten 
der Universität Trier, nach dem das Bundesland Hessen nur auf Platz 9 der 
infrage kommenden Bundesländer als Arbeitsort für zukünftige Mediziner 
gesehen wird? 

 

Sozialminister 

 
Frage 379 des Abg. Landau (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ziele verfolgt sie mit der Einführung einer Hochwasservorhersa-
gezentrale beim Hessischen Landesamt für Umwelt und Geologie? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 380 des Abg. Stephan (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen ergreift sie kurzfristig, um die nahezu täglichen Ver-
kehrsstaus zwischen 7 und 9 Uhr auf den Autobahnen A 5 und A 67 von 
der südlichen Landesgrenze zu Baden-Württemberg bis Darmstadt zu ver-
meiden bzw. zu minimieren? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 381 des Abg. Quanz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie konkret sind die Pläne der Landesregierung für die Zusammenlegung 
der Ämter für Straßen- und Verkehrswesen an wenigen Standorten in Hes-
sen? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 382 des Abg. Gremmels (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Warum wurden in der Broschüre "Waldzustandsbericht 2010" des Ministeri-
ums für Umwelt, Energie, Landwirtschaft und Verbraucherschutz nur die 
Zusammenfassungen in Englisch, Französisch und Spanisch vorgenommen? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
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Frage 383 des Abg. Warnecke (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich die Zahl der Asylbewerberinnen und Asylbewerber sowie 
unbegleiteter minderjähriger Flüchtlinge in den zurückliegenden fünf Jah-
ren im Landkreis Hersfeld-Rotenburg im Verhältnis zu den anderen Land-
kreisen im Bundesland Hessen entwickelt? 

 

Sozialminister 

 
Frage 384 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Seit wann liegen ihr die Konzepte der Investoren zum Bau eines Ferienre-
sorts auf der Domäne Beberbeck zur Prüfung vor, wie es der Bürgermeis-
ter der Stadt Hofgeismar in der HNA vom 30. Oktober 2010 publiziert 
hat? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 385 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie lauten die Namen der Investoren, die das Ferienresort Beberbeck 
errichten wollen? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 386 der Abg. Sorge (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Mit wie viel mehr Studierenden rechnet sie durch das Aussetzen der 
Wehrpflicht in den kommenden Jahren an den hessischen Hochschulen? 

 

Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

 
Frage 387 der Abg. Wallmann (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Voraussetzungen müssen Schulen erfüllen, um das Gütesiegel 
"Hochbegabung" zu erhalten? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 388 des Abg. Kaufmann (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welches Gesetz und welche darin enthaltenen rechtlichen Vorgaben in 
Zusammenhang mit Karenzzeiten nach dem Ausscheiden aus Regierungs-
ämtern meinte der Justizminister, als er in der Plenardebatte am 18. No-
vember vom "hessischen Ministergesetz" sprach? 

 

Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

 
Frage 389 des Abg. Merz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Warum sind in der Pressemitteilung des Sozialministeriums vom 17. No-
vember 2010 zum Haushaltsentwurf 2011 des Sozialministeriums zwei 
unterschiedliche Betreuungsquoten für den aktuellen Ausbaustand bei der 
U3-Versorgung angegeben? 

 

Sozialminister 

 
Frage 390 des Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann hat sie den Rheingauer Weinbauverband darüber informiert, dass sie 
plant, den Landeszuschuss zur Förderung des Absatzes hessischer Weine 
an den Verband im Jahr 2011 ganz zu streichen? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 391 der Abg. Schulz-Asche (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchen Gründen besteht im Main-Taunus-Kreis keine Zusammenar-
beit zwischen dem ärztlichen Bereitschaftsdienst und dem Rettungsdienst? 

 

Sozialminister 

 
Frage 392 des Abg. Weiß (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wo finde ich im Haushaltsplanentwurf 2011 den Rettungsschirm für die 
Kommunen des Landes, über den der JU-Landesvorsitzende und Staatssek-
retär Ingmar Jung am 30. November 2010 in einer Pressemeldung bekannt 
gab: "Die Landesregierung unter Volker Bouffier hat einen Rettungsschirm 
für die Kommunen des Landes geschaffen, der einzigartig ist."? 

 

Minister der Finanzen 
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Frage 393 des Abg. Dr. Jürgens (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Bedeutet die Sonderregelung im Erlass zu Schulwanderungen und Schul-
fahrten vom 7. Dezember 2009 zur Nutzung von Fahrzeugen durch Lehr-
kräfte der Schulen für Praktisch Bildbare und der Schulen für Körperbe-
hinderte tatsächlich, dass diese Fahrzeuge nur noch für mehrtätige Wan-
derfahrten genutzt werden dürfen, oder schließt dies auch Tagesausflüge 
ein? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 394 des Abg. Stephan (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie gestaltet sich das weitere Vorgehen in den Kommunen, die den Lan-
deswettbewerb "BioEffizienz-Dorf Hessen" gewonnen haben? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 395 des Abg. Frankenberger (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Treffen Medienberichte zu, dass sie beabsichtigt, die Anzahl der Straßen-
bauämter von zwölf auf sieben zu reduzieren? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 396 des Abg. Franz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchen Gründen lehnt das Kultusministerium eine Beteiligung der 
hessischen Schulen an der Kampagne "Komm mach mit" der hessischen 
Jugendfeuerwehren ab? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 397 des Abg. Bocklet (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Ist ihr bekannt, in welcher der 426 hessischen Gemeinden mit dem von der 
Landesregierung pauschalen Zuschussbetrag von 240 € pro Kindergarten-
kind, also maximal 6.000 € pro Gruppe und Jahr, die tatsächlichen Kosten 
gedeckt werden können, wenn diese die zu erfüllende Anhebung des Per-
sonalschlüssels um eine Viertelstelle Erzieherin bzw. Erzieher pro Gruppe 
umsetzen? 

 

Sozialminister 

 
Frage 398 des Abg. Merz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Ist es zutreffend, dass das Land die kommunalen Gebietskörperschaften 
angewiesen hat, jede Personalveränderung in den Kitas mit Namen und 
Qualifikation der betreffenden Personen mitzuteilen, um zu sehen, ob die 
Mindestverordnung eingehalten ist? 

 

Sozialminister 

 
Frage 399 der Abg. Ravensburg (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Was tut sie dafür, Frauen den beruflichen Wiedereinstieg in den Arbeits-
markt zu erleichtern? 

 

Sozialminister 

 
Frage 400 des Abg. Seyffardt (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Resonanz auf den diesjährigen landesweiten Wettbe-
werb "Hessens sauberhafte Stadt 2010"? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 401 des Abg. Dr. Arnold (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die kürzlich veröffentlichte Konjunkturprognose des Stat. 
Landesamtes zur wirtschaftlichen Entwicklung in Hessen für die Jahre 
2010 und 2011? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
 
Frage 402 des Abg. Landau (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie stellt sich im Rahmen der Realisierung der A 44 in Nordhessen der 
derzeitige Planungsstand der Abschnitte Waldkappel/Ost bis Hoheneiche 
(VKE 40.1) sowie Hoheneiche bis AS Sontra/Nord (VKE 40.2) dar? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 


